

VILLAGOMEZ MERINO, MENTOR

“La Unión Europea: relaciones con Ecuador”

Comentario de Antonio Parra Gil

Edición Revista AFESE 29: 97 / Revista del Servicio Exterior Ecuatoriano / Imprenta del Ministerio de Relaciones Exteriores

Lugar Quito, Ecuador

Fecha Septiembre de 1997

Contenido: “La Unión Europea, tal como lo expresa Méntor Villagómez Merino en este importante libro, es una organización supranacional que constituye ‘un gran experimento de construcción democrática’, en la que sus miembros han cedido parte de su soberanía para con una política económica y una política exterior común, sin fronteras y con un gran mercado llegar a la unión, lo que explica su determinante influencia en otras regiones, tanto en lo político como en lo económico y social, y la necesidad de conocer a fondo todo su andamiaje jurídico.- Méntor Villagómez Merino analiza el apasionante proceso de la integración política y económica de Europa, recordando las grandes corrientes del pensamiento que le sustentan... El autor resalta que la Unión Europea se encamina, a partir de Maastrich, a una unión económica y política global y efectiva, con una ciudadanía y una política exterior y de seguridad común, aún cuando los ‘criterios requeridos’... siguen siendo difíciles de lograr.- La obra que prologo inmerecidamente, tiene especial importancia y es de gran utilidad para todos los que de una u otra forma mantienen relaciones con la Unión Europea como entidad regional, e individualmente con los países miembros de ella, cualquiera que sea su naturaleza, y de manera particular para los hispanoamericanos... El aspecto de mayor interés del libro de Méntor Vilagómez es, sin duda, el enfoque de las relaciones de la Unión Europea con los países hispanoamericanos en general y con el Ecuador en particular, todos en mayor o menor grado países en vías de desarrollo, caracterizadas por la cooperación y ayuda a nivel bilateral y multilateral, con una relación comercial que el autor califica de alcance limitado, porque no contemplan acceso preferencial a ese gran mercado, no obstante el Sistema Generalizado de Preferencias... Las relaciones del Ecuador con la Unión Europea, importante capítulo de nuestra política exterior, y consecuente con nuestro progreso y bienestar, son analizadas con precisión y de manera detallada. El autor, diplomático de carrera, sintetiza, son éxito, los lineamientos de esa política en los últimos años, y llega a la conclusión que ‘se ha dirigido a enfrentar los nuevos retos que exigen el lograr una adecuada y oportuna inserción en el escenario internacional...’ El libro... tiene un valor científico indudable que enriquece la bibliografía de autores y diplomáticos ecuatorianos, y sin duda será fuente necesaria de consulta para todos aquellos que quieran adentrarse en el conocimiento del complejo mundo de la Unión Europea y de nuestra relaciones con esos países” (Prólogo de Antonio Parra Gil, ex Embajador el Ecuador en España, en la obra de Méntor Villagómez).

(Fuente: “Revista AFESE 29: 97”, pág. 213-220. Imprenta del Ministerio de Relaciones Exteriores. Quito, Septiembre de 1997).